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Азовцев Марк Анатольевич, 
старший преподаватель кафе-
дры гражданского и арби-
тражного процесса Института 
права ВолГУ

Выбор профессии - один из 
самых важных этапов в жизни 
человека. Легко ли Вы сделали 
этот выбор и почему именно в 
пользу юриспруденции?

Вопрос о выборе специаль-
ности для меня встал после 
демобилизации из рядов Воо-
руженных сил. Все произошло 
само собой. Дед был вете-
раном Великой отечествен-
ной войны и сотрудником 

правоохранительных орга-
нов. В школе я интересовался 
обществознанием. В армии 
пришлось у чить воинские 
Уставы, права и обязанности 
военнослужащих. 

Правовые нормы сопро-
вождают наш каждый шаг, 
каждую минуту, регулируя 
поведение людей. Решил стать 
юристом. Тем более в 1986 году 
нашем университете было 
открыто соответствующее 
отделение «правоведение» 
при историческом факультете 
ВолГУ.  

Расскажите о своих студен-
ческих годах.

В 1987 году, после срочной 
службы в армии, поступил 
в ВолГУ на специальность 
«правоведение». Юридиче-
скую науку мне преподавали  
Грачев Н.И., Казаков –Тур-
бовский Е.И., Лобанова Л.В., 
Пушмин Э.А., Юсупов В.А., 
и другие.  Вел правовую про-
грамму на Волгоградском 
государственном радио.

В 1993 году закончил обу-
чение.

Как складывался Ваш про-
фессиональный путь?

После окончания универ-
ситета, в ноябре 1993 года я 
был принят ассистентом на 
кафедру теории государства 
и права ВолГУ, которую в то 
время возглавлял профессор 
Юсупов Виталий Андреевич. 
В настоящее время работаю 
старшим преподавателем ка-
федры гражданского и арби-
тражного процесса и с 2012 
года руковожу работой юри-
дической клиники ВолГУ.

С момента получения ди-
плома занимаюсь практиче-
ской деятельностью в сфере 
гражданского, администра-
тивного, налогового, корпо-
ративного, арбитражного и 

СТуДЕНТ-юРИСТ ДОлжЕН быТь 
вОСПИТАННым И кульТуРНым

гражданско-процессуального  
права.

Что Вы вкладываете в поня-
тие - профессия юриста?

 
Чем продолжительнее за-

нимаюсь нашей профессией, 
тем больше понимаю, что у 
профессии юриста особая со-
циальная роль. Постепенно 
постигаю глубинный смысл 
нашего ремесла. 

Каждый юрист постоянно 

Студент-юрист должен быть прежде всего 
воспитанным и культурным.   Человеческие 
качества в соединении с  полученными в уни-
верситете знаниями и профессиональными 
навыками являются частями того облика, к 
которому должен стремиться современный 
студент.  

выступает в качестве право-
вого миссионера, толкователя 
смысла и содержания юриди-
ческих норм для людей, не об-
ладающих профессиональны-
ми знаниями в области права.   

Юрист обучен, при помо-
щи правовых инструментов, 
предупреждать и разрешать 

Каждый юрист постоянно выступает в каче-
стве правового миссионера, толкователя смыс-
ла и содержания юридических норм для людей, 
не обладающих профессиональными знаниями 
в области права.   

конфликтные ситуации, ко-
торые по своей сути – недуги 
общественных отношений.  
Эта роль сродни профессии 
врача.  

Но врач ограничен в приме-
нении своих профессиональ-
ных навыков рамками исклю-
чительно медицины. Юрист 
же в отличие от медика, может 
профессионально реализовать 
себя в значительно более ши-
роком спектре общественных 
отношений.  

Каким на ваш взгляд должен 
быть идеальный студент? И 
насколько, вспоминая сту-
денческие годы, Вы отвечаете 
«критериям» идеального сту-
дента?

 
Думаю, что наиважнейшими 

для студента являются общече-

ловеческие качества. Студент-
юрист должен быть прежде 
всего воспитанным и культур-
ным.   Человеческие качества в 
соединении с  полученными в 
университете знаниями и про-
фессиональными навыками 
являются частями того облика, 
к которому должен стремиться 
современный студент. 

 А если говорить об «идеале», 
то это скорее желаемая «мо-
дель», характеристики которой 
у каждого поколения, социаль-
ной или профессиональной 
группы,  различны. Я не был 
идеален в студенческие годы.

На старших курсах многие 
студенты начинают работать. 
На Ваш взгляд, стоит ли то-
ропиться с началом трудовой 
деятельности?

Если студент желает рабо-
тать по специальности, то это 
нужно только приветствовать. 

Студент соединяет теорию и 
практику, формирует себя в 
профессиональном плане. От 
этого одна только польза. Ру-
ководством нашего института 
такие случаи поддерживаются. 
Студенты имеют право офор-
мить индивидуальный гра-
фик обучения. Юридическая 
клиника всячески содействует 
студентам в вопросах трудоу-
стройства.  

Что Вы могли бы пожелать 
нашим студентам?

Желаю быть здоровыми, 
жизнерадостными и человеч-
ными.  Обращаться за советом 
к старшим коллегам. Не боять-
ся использовать полученные 
знания на практике. Удовлет-
ворение от профессии и тяга к 
ней появятся только после пер-
вых контактов с практической 
юридической деятельностью и 
первых успехов.  


